



Prodecon

SÍNTESIS VESPERTINA
06 DE ENERO DE 2023

- [NOTAS PRODECON](#)
- [NOTAS FISCALES](#)
- [NOTAS PENSIONES](#)
- [NOTAS PRESUPUESTO Y GASTO](#)
- [NOTAS ECONÓMICAS](#)
- [NOTAS NACIONALES](#)
- [NOTAS INTERNACIONALES](#)
- [CARTONES](#)

FISCALIA

[PF en Plataformas Digitales deben poder tributar en RESICO: PRODECON](#)

En días pasados la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON), publica en su página de Internet el Análisis Sistemico 10/2022, el cual versa sobre la indebida restricción para tributar en Régimen Simplificado de Confianza (RESICO) de las personas físicas, que se impone vía regla miscelánea a los contribuyentes que obtienen ingresos a través de internet, mediante plataformas tecnológicas, aplicaciones informáticas y similares y que prestan servicios digitales de intermediación; y que además obtengan ingresos por actividades empresariales, profesionales o por el uso o goce temporal de bienes.

Ya el 25 de enero de 2022 Fiscalía había expuesto y analizando esta problemática mediante el artículo “PF en plataformas digitales no pueden entrar a RESICO: SAT, sin fundamento”, en donde se concluye que no es que haya una prohibición expresa de que los contribuyentes del RPD no puedan tributar en el RESICO, la Ley no lo establece así, de hecho, está permitido; sino que en la práctica son dos esquemas que no son operables de manera simultánea.

Una solución técnica hubiera sido que el legislador aplicara una prohibición expresa para que los contribuyentes del RPD no puedan tributar en el RESICO, y eso pondría fin al debate; sin embargo, esa solución representaría una inequidad al limitar el derecho de los contribuyentes del RPD de gozar de los beneficios del RESICO, cuando no existe una justificación desde el punto tributario ni jurídico.

Además de lo anterior, esa prohibición representaría un problema de competencia económica, pues se le estaría dando a los contribuyentes del comercio tradicional una ventaja (tributaria) por sobre aquellos del comercio electrónico, lo cual no es recomendable, sobre todo si el comercio electrónico en México está aún en una fase de crecimiento.

Ahora, en esta Recomendación, la PRODECON aborda este tema y expresa una importante postura que puede sentar un importante precedente en la normatividad fiscal mexicana.

En el análisis de referencia se tienen los siguientes antecedentes:

Los referidos contribuyentes son excluidos de tributar en RESICO por la Regla Miscelánea 2022 3.13.4.

Los artículos 113-A y 113-B de la Ley de Impuesto Sobre la Renta (ISR), medularmente establecen qué contribuyentes obtienen ingresos a través de Internet mediante plataformas digitales, y precisan reglas específicas para el cálculo y pago del impuesto.

En ese sentido, la PRODECON señala que, para efecto del cumplimiento de obligaciones, las personas físicas que obtienen ingresos a través de plataformas tecnológicas mayores a 300 mil pesos pueden hacerlo como:

Personas físicas con actividad empresariales y profesionales o

En el Régimen Simplificado de Confianza (RESICO)

Esto es así ya que en términos de lo establecido en el artículo 113-E octavo párrafo de la LISR, se establece lo siguiente:

Artículo 113-E. Los contribuyentes personas físicas que realicen únicamente actividades empresariales, profesionales u otorguen el uso o goce temporal de bienes, podrán optar por pagar el impuesto sobre la renta en los términos establecidos en esta Sección, siempre que la totalidad de sus ingresos propios de la actividad o las actividades señaladas que realicen, obtenidos en el ejercicio inmediato anterior, no hubieran excedido de la cantidad de tres millones quinientos mil pesos.

...

No podrán aplicar lo previsto en esta Sección las personas físicas a que se refiere el primer párrafo de este artículo en los supuestos siguientes:

I. Sean socios, accionistas o integrantes de personas morales o cuando sean partes relacionadas en los términos del artículo 90 de esta Ley.

II. Sean residentes en el extranjero que tengan uno o varios establecimientos permanentes en el país.

III. Cuenten con ingresos sujetos a regímenes fiscales preferentes.

IV. Perciban los ingresos a que se refieren las fracciones III, IV, V y VI del artículo 94 de esta Ley.

(...)

Del anterior precepto se desprenden los sujetos excluidos para tributar en dicho régimen, en razón de lo anterior, y toda vez que los contribuyentes afectados por la regla miscelánea no se encuentran en ninguno de los supuestos legales establecidos por el precepto legal citado, la Procuraduría señala que la Regla 2022 3.13.4. transgrede los principios de Reserva de Ley, Subordinación Jerárquica y Proporcionalidad Tributaria.

Esto es así, ya que el principio de Legalidad Administrativa entraña que lo administrativo debe ceñir su actuar a lo que disponga la ley, lo que en el caso no acontece. Para efectos del principio de Jerarquía Normativa, se precisa que el ejercicio de la facultad reglamentaria no puede modificar o alterar el contenido de una ley.

Se dice lo anterior, toda vez que Regla 2022 3.13.4., a la parte que interesa, establece lo siguiente:

3.13.4. Para los efectos del artículo 113-E de la Ley del ISR, las personas físicas que opten por tributar conforme a la Sección IV, del Capítulo II del Título IV del mismo ordenamiento, deberán hacerlo por la totalidad de sus actividades empresariales, profesionales u otorgamiento del uso o goce temporal de bienes.

Las personas físicas que de conformidad con el artículo 113-A, primer párrafo de la Ley del ISR, estén obligadas al pago del ISR por los ingresos que generen a través de Internet, mediante plataformas tecnológicas, aplicaciones informáticas y similares que presten los servicios a que se refiere la fracción II del artículo 18-B de la Ley del IVA, por la totalidad o alguna parte de sus actividades económicas y que además obtengan ingresos por actividades empresariales, profesionales u otorgamiento del uso o goce temporal de bienes, no podrán tributar conforme a la Sección IV, del Capítulo II del Título IV de la misma Ley, por los referidos ingresos.

Ahora bien, el análisis de la PRODECON va en el sentido de considerar que la determinación de quiénes podrán optar por tributar en RESICO y quiénes no, es una facultad reservada al legislador; es decir, sólo puede establecerse mediante la Ley del ISR y no en un reglamento o en las reglas de carácter general emitidas por el SAT, por lo que, si en este caso, mediante la Regla 2022 3.13.4. se establece un supuesto adicional para los sujetos que no pueden tributar en RESICO, resulta evidente que se transgreden los principios de Reserva de Ley y Subordinación Jerárquica, toda vez que dicha regla excede lo previsto en la Ley de ISR.

Aunado a lo anterior, la Procuraría argumenta que la proporcionalidad conlleva que la obligación tributaria se determine de acuerdo con:

- Capacidad contributiva de cada sujeto pasivo y
- En función de la potencialidad real para contribuir

En ese sentido, si la potencialidad no es real y no existe capacidad contributiva como en el caso sucede, al momento en que se paga el impuesto, no se respeta el Principio de Proporcionalidad Tributaria, ya que el pago se basa en una capacidad irreal del contribuyente.

Por todo lo anteriormente expuesto, la PRODECON sugiere al SAT eliminar el segundo párrafo de la Regla 3.13.4. de la RMF para 2022, a fin de que los contribuyentes personas físicas que obtengan ingresos a través de Internet, mediante plataformas tecnológicas, aplicaciones informáticas y similares que presten los servicios digitales de intermediación, y que además obtienen ingresos por actividades empresariales, profesionales o por el uso o goce temporal de bienes, puedan tributar en el RESICO tal como lo prevé la Ley del ISR, toda vez que dicho párrafo vigente viola los principios de Reserva de Ley, Subordinación Jerárquica y Proporcionalidad.

Todas las Recomendaciones y Análisis Sistémicos de la PRODECON pueden ser consultados en el módulo [Legislación](#) de Fiscalía, en el apartado criterios PRODECON y Recomendaciones.



https://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5676511&fecha=06/01/2023#gsc.tab=0

DOF: 06/01/2023

ACUERDO por el cual se dan a conocer los montos de los estímulos fiscales aplicables a la enajenación de gasolinás en la región fronteriza con Guatemala, correspondientes al periodo que se especifica.

Al margen un sello con el Escudo Nacional, que dice: Estados Unidos Mexicanos.- HACIENDA.- Secretaría de Hacienda y Crédito Público.



https://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5676510&fecha=06/01/2023#gsc.tab=0

DOF: 06/01/2023

ACUERDO por el cual se dan a conocer los montos de los estímulos fiscales aplicables a la enajenación de gasolinás en la región fronteriza con los Estados Unidos de América, correspondientes al periodo que se especifica.

Al margen un sello con el Escudo Nacional, que dice: Estados Unidos Mexicanos.- HACIENDA.- Secretaría de Hacienda y Crédito Público.



[Operará el SAT michoacano en septiembre de 2023](#)

MORELIA, Mich., 6 de enero de 2023.- El Servicio de Administración Tributaria del estado de Michoacán (Satmich) comenzará a operar hasta septiembre de este año, cuando entre en vigor la Ley que lo regulará, se nombre a su director y se cree la Unidad Programática Presupuestaria (UPP), aunque desde este año dispone de recursos propios para su operación.



[Hacienda aumenta apoyo fiscal para gasolinas Premium y Magna; diésel baja descuento](#)

Nuevamente este viernes la [Secretaría de Hacienda y Crédito Público \(SHCP\)](#), dio a conocer este viernes la nueva tabla que quedará para los **apoyos fiscales** para las **gasolinas Premium y Magna**, así como el diésel durante esta semana que va del **07 al 13 de enero** del año en curso.



[Términos tecnológicos para el departamento de impuestos](#)

Empresas y gobiernos han comenzado a implementar el análisis de datos, por ello, el Socio Líder de Tax Technology de KPMG en México, Gustavo Gómez, dijo que los departamentos contables no se pueden quedar atrás, pues con esta herramienta pueden sacar provecho para agregar valor a su función, dando al área de impuestos un papel protagónico en la generación de información.

EL CEO

[Hacienda sube estímulos a gasolinas; regresa cobro de IEPS](#)

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) elevará el estímulo fiscal a [las gasolinas](#) Magna y Premium para la segunda semana del año, al tiempo que devolverá el cobro del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) al diésel.

¿Para qué usa el SAT los datos personales de los contribuyentes?

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) tiene mucha información de los contribuyentes, incluyendo un banco de datos de huellas dactilares, de iris y de rostros.

EL UNIVERSAL

[Gobierno publicará nuevo decreto para contrarrestar la inflación: Secretaría de Economía](#)

La Secretaría de Economía anunció que en las próximas horas se publicará en el [Diario Oficial de la Federación](#) el nuevo decreto que extiende las medidas para contrarrestar la inflación que se espera en el 2023.

EL UNIVERSAL

[Estamos en un momento de inflexión importante: Banxico](#)

Si bien seguimos enfrentando los efectos de un choque atípico y profundo como lo ha sido la pandemia, estamos en un momento de inflexión, aseguró el Banco de México (Banxico).

EL UNIVERSAL

[Casas de empeño reportan aumento de actividades en cuenta de enero 2023](#)

En el arranque de 2023 las casas de empeño reportan un aumento en operaciones por parte de sus clientes, con lo que las expectativas para el año se tornan positivas para este sector que aún no se recupera del impacto de la pandemia de Covid-19.



[Tasa de desempleo de EU baja y cierra el 2022 en 3.5%](#)

La tasa de desempleo en Estados Unidos cerró el 2022 en 3.5 por ciento, en un año que mostró resiliencia ante el [apretamiento a la tasa de interés](#) por la elevada [inflación](#), de acuerdo con datos publicados por el Departamento del Trabajo.



[PACIC 3.0: Estos productos se suman a la lucha contra la inflación](#)

El Gobierno de México ampliará el decreto para contrarrestar la inflación, sumando nuevos productos al [Paquete Contra la Inflación y la Carestía \(PACIC\)](#).



[Sistema de indicadores cíclicos refleja moderación de la actividad económica](#)

En octubre de 2022, dentro del sistema de indicadores cíclicos, el indicador adelantado, cuyo objetivo es anticipar la etapa del ciclo en la que se encontrará la economía en el futuro, reportó una moderación respecto a la señal difundida en meses previos, informó el [Instituto Nacional de Estadística y Geografía](#) (Inegi).



[Producción de autos en México creció 9.2% en 2022](#)

En 2022 se produjeron en México 3 millones 308 mil 346 [autos](#), 9.2 por ciento mayor a lo registrado un año antes, informó el [Instituto Nacional de Estadística y Geografía](#) (Inegi).



[Urge restablecer paz en Culiacán, para continuar actividades económicas, pide Coparmex](#)

Tras la detención de uno de los miembros más importantes del Cártel del Pacífico, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) urgió que se restablezca la paz en Culiacán, Sinaloa ya que de ello depende que, las actividades sociales y económicas continúen con su desarrollo.



[Turismo supera nivel prepandemia y deja más ingresos](#)

México superó los niveles prepandemia, en captación de divisas a través del Turismo, al sumar en cifras preliminares 27 mil 138 millones de dólares en 2022, esto es 11.6 por ciento más que en 2019, señaló Miguel Torruco Marqués, titular de la Secretaría de Turismo (Sectur).

CRÓNICA

[Proponen a estrategia de recaudación fiscal como subgobernador del Banco de México](#)

Un estrategia para mejorar la recaudación fiscal a través del uso de los medios digitales y quien ha impulsado la eficiencia del esquema de transferencias gubernamentales de programas sociales ha sido propuesto por la Secretaría de Hacienda para ocupar el cargo de subgobernador del Banco de México (Banxico). Se trata del economista por la UNAM, Omar Mejía Castelazo, quien de ser avalado por el Senado ocuparía el lugar que deja Gerardo Esquivel, hombre que fue cercano al presidente Andrés Manuel López Obrador y que no lo ratificó en esa posición.



[Se reduce 21% saldo negativo de EU en comercio](#)

El déficit comercial de Estados Unidos se contrajo drásticamente en noviembre, debido a una reducción más importante de las importaciones que de las exportaciones, principalmente de productos farmacéuticos y artículos para el hogar, según datos oficiales publicados el jueves.

El Sol de México

[Acelera producción y exportación de vehículos en el 2022](#)

La producción de vehículos ligeros, así como la [exportación](#) de los mismos, crecieron en términos anuales durante el 2022 y en comparación del año inmediato anterior, de acuerdo con información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

REFORMA

[Inflación en México ya alcanzó su pico.- Banxico](#)

La inflación en México ya alcanzó su pico en el tercer trimestre de 2022, por lo que tendrá una reducción más clara a lo largo de 2023, según el Banco de México (Banxico).



[Citigroup estima el menor crecimiento promedio económico](#)

Ciudad de México. El crecimiento económico promedio de México durante esta administración será el más bajo desde que se tienen registro, pues se prevé que sea de 0.6 por ciento, estimó Ernesto Revilla, economista en jefe para América Latina en Citigroup.



[Alta posibilidades de resolver consultas energéticas del T-MEC: Jesús Seade](#)

Ciudad de México. Existen altas posibilidades que las consultas en materias energética solicitadas por Washington y Ottawa en el marco del Tratado México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) se resuelvan, pero sí se llega a panel se pueden complicar, señaló Jesús Seade, ex negociador de pacto comercial.



[Comercio e importación de maíz transgénico, temas a abordar con Biden: AMLO](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que en la reunión bilateral que sostendrá con su homólogo de Estados Unidos, Joe Biden, la próxima semana se abordarán temas de comercio, entre ellos la importación de maíz amarillo transgénico a nuestro país, y destacó que el planteamiento es que “no se consuma” como alimento, porque “lo que queremos para las tortillas es que sea maíz blanco, no transgénico”.



[Hackeo a Twitter filtra más de 235 millones de correos electrónicos](#)

Washington. Correos electrónicos personales vinculados a 235 millones de cuentas de Twitter hackeadas hace algún tiempo han quedado desprotegidos, de acuerdo con el investigador de seguridad israelí Alon Gal, lo que compromete millones de cuentas o expone identidades si han utilizado el sitio de manera anónima para criticar a gobiernos opresores, por ejemplo.

EXCELSIOR

[EU crea 223 mil empleos en diciembre y la desocupación baja al 3.5%](#)

La economía de Estados Unidos mantuvo un fuerte ritmo de crecimiento del empleo en diciembre, con una tasa de desempleo que cayó al 3.5%, pero los mayores costos de los préstamos debido a que la Reserva Federal lucha contra la inflación [podría hacer que el impulso del mercado laboral se desacelere significativamente a mediados de año.](#)

EL UNIVERSAL

[Descartan aumentar seguridad en encuentro de AMLO con Biden y Trudeau, tras recaptura de Ovidio Guzmán](#)

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, aseguró que no se aumentará la seguridad ni se modificará la agenda para la X Cumbre de Líderes de América del Norte (CLAN), tras la [detención de Ovidio Guzmán López](#), hijo de Joaquín "El Chapo" Guzmán.



[AMLO envía a Permanente nombramiento de Alejandro Bichir como embajador en Panamá](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador envió a la Comisión Permanente el nombramiento [del actor Alejandro Bichir Batres](#) como embajador de México en Panamá.



[Carlos Joaquín Gonzáles prepara su ambicioso plan como embajador de México en Canadá](#)

[Carlos Joaquín González](#), el nuevo embajador de México en Canadá, agradeció a la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, así como al presidente [Andrés Manuel López Obrador](#), por su nombramiento este jueves. También habló sobre el trabajo que realizará para mejorar las relaciones entre ambos países.



[AMLO: no habrá extradición exprés de Ovidio Guzmán a Estados Unidos](#)

No habrá vía rápida o fast track para extraditar a Estados Unidos a [Ovidio Guzmán alias "El Ratón"](#), hijo del narcotraficante Joaquín "El Chapo" Guzmán, detenido ayer en Culiacán, Sinaloa, aseguró el presidente Andrés Manuel López Obrador.



[29 muertos, saldo del operativo para detener a Ovidio Guzmán](#)

Al menos 29 personas murieron por la violencia desatada el jueves en el estado de Sinaloa tras la [detención de Ovidio Guzmán](#), uno de los hijos de Joaquín "el Chapo" Guzmán más buscados por EU, reveló este viernes el Gobierno durante la conferencia matutina en Palacio Nacional.



[AMLO niega participación de agencias de EU en la recaptura de Ovidio Guzmán](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) negó que agencias de EU hayan participado en la recaptura de Ovidio Guzmán.



[Ninguna organización criminal es favorecida por el gobierno: SSPC](#)

La secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, reiteró, tras la detención de Ovidio Guzmán, que el Gobierno de México no favorece a ningún grupo criminal.

El Sol de México

[Activan protocolos de seguridad en 13 aeropuertos tras captura de Ovidio Guzmán](#)

La Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) informó sobre la realización de protocolos de seguridad en 13 aeropuertos de Sinaloa, Baja California Sur, Chihuahua y Sonora, esto tras los hechos de violencia registrados este jueves en ciudades sinaloenses.



[López Obrador recibirá a Biden y Trudeau en el Felipe Ángeles, aquí el itinerario de la Cumbre de Líderes de América del Norte](#)

Marcelo Ebrard, Secretario de Relaciones Exteriores informó durante la conferencia matutina que será el propio presidente Andrés Manuel López Obrador quien reciba en el Aeropuerto Felipe Ángeles al mandatario estadounidense Joe Biden el próximo domingo 8 de enero a las 18:30 horas.

EXCELSIOR

[López Obrador agradece a Biden elegir el AIFA para llegar a México](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador agradeció a Joe Biden por elegir al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles para llegar a México el 8 de enero para la reunión bilateral y la cumbre de Líderes de América del Norte.

La Jornada

[AMLO y Biden platicarán de manera informal el domingo previo a CLAN](#)

Los presidentes de Estados Unidos, Joe Biden, y de México, Andrés Manuel López Obrador, tendrán entre 30 y 40 minutos de plática informal el domingo, previo a la Cumbre de Líderes de América del Norte, que iniciará un día después.

La Jornada

[No es "debilitar" a cierto cartel, sino garantizar seguridad ciudadana: Sandoval](#)

El secretario de la Defensa Nacional, general Luis Crescencio Sandoval, aseguró que el gobierno federal no busca de "debilitar" a un determinado cartel, sino "actuar de manera conjunta" para evitar que cualquier grupo delincuenciales dañen a la ciudadanía.

REFORMA

[Reabren aeropuertos de Culiacán, Mazatlán y Los Mochis](#)

Los aeropuertos de Culiacán, Mazatlán y Los Mochis, Sinaloa, así como el de Ciudad Obregón, Sonora, reabrieron sus operaciones a vuelos comerciales la mañana de este viernes, después de permanecer cerrados ayer tras la captura de Ovidio Guzmán que desató una ola de violencia.

EXCELSIOR

[Cae exsubsecretario de egresos de Durango por peculado y robo agravado](#)

El Subsecretario de Egresos de la Secretaría de Finanzas y Administración estatal de Durango en el periodo 2016-2022, fue detenido el jueves 5 de enero del 2023 en Guadalajara, Jalisco.

ContraRéplica

[Claudia Sheinbaum pide unidad en Morena; "adversarios están en otro lado", sostiene](#)

La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, llamó a la unidad dentro de Morena porque los "adversarios están en otro lado". En conferencia de prensa, la mandataria capitalina aseguró que debe respetarse el momento político, que encabeza el presidente Andrés Manuel López Obrador.

El Sol de México

[Elección del presidente de la Cámara de Representantes de EU es la más larga en 164 años](#)

La Cámara de Representantes de Estados Unidos continúa paralizada a falta de la elección de un presidente, ya que [Kevin McCarthy](#) perdió este jueves la ronda 11 para ser elegido, algo que no pasaba desde 1859

EXCELSIOR

[Demandan a Trump por la muerte de un policía durante el asalto al Capitolio](#)

Los herederos de Brian Sicknick, agente de Policía del Capitolio que murió durante el asalto del 6 de enero, han presentado una demanda contra dos participantes del incidente y el expresidente Donald Trump.

REFORMA



REFORMA



Al Reforma
AL REFORMA

MILENIO



MILENIO











El cuarto rey mago

